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WISO STEHE 

ICH HIER ?



Vorsitzender der FiHB

FH Dortmund & FH Kärnten



WIESO BERICHTE 

ICH ZU DIESEM 

THEMA?





WELCHE PROBLEME

ERKENNE ICH?



• Hochschulen / Hochschullehrende sind meist träge 
(Dienstverträge, …)

• Studierende überholen uns „fachlich rechts“
(Kenntnisse / Know How aus innovativen Büros/Firmen, z.B. BIM, KI, …)

• Speziell: Hochschullehrende in der Architektur
(Professur ist nur der Mehrwert fürs Büro; der Status, aber keine Berufung)

• Speziell: für Kärnten
(eine der schönsten Gegenden, die ich kenne;                deshalb …)



Ist Kärnten zu „schön“ für Neuerungen / Innovationen, … ?

Ist Kärnten zu „schön“ für Neuerungen / Innovationen, … ?



WELCHE 

MÖGLICHKEITEN / CHANCEN

ERKENNE ICH?



Ihr Engagement 

der Wirtschaft bzw. der Industrie 

ist der Schlüssel zum Erfolg und deshalb 

zwingend notwendig

Es gibt mehrere Probleme, 

aber ich kenne auch eine Lösung



• z.B. durch Forderungen an die Hochschul- Verwaltung 

nach Studiengängen, Programmen, Veranstaltungen mit Ihren Inhalten

und dann persönliche Bindung schaffen und Finanzen zur Verfügung 

stellen ("Locken mit Geld")

• z.B. durch Einbinden der Hochschullehrende in Ihrer Firma / Büro

über ein kleines „Beraterhonorar“

• … 

Sie müssen auf die Hochschulen / Hochschullehrende 

zugehen und wünschen bzw. fordern !!!

• z.B. durch Anbieten Ihrer Mitarbeiter als Lehrbeauftragte / 

Vortragende in der Hochschule
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